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Nous sommes heureux que des enfants, des jeunes, des adultes proposent 

leur participation directe ou indirecte à la fête ; notre premier but : réunir la 

communauté paroissiale et au-delà, ceux qui ont peu l'occasion d'approcher 

l'Eglise. 

Ce but commence à se vivre. 

Bien sûr, nous comptons aussi sur l'aide et la présence des paroissiens de no-

tre secteur d'animation pastorale. . . Les bonnes volontés sont toujours les 

bien venues. 

Que trouverons-nous à cette fête ? 

 De quoi déjeuner (après l'apéritif offert à llh30), déguster des pâtisseries, 

du café, du thé l'après-midi. 

 Un vide grenier. 

 Un stand de presse chrétienne aussi complet que possible, des livres. 

 Des plantes et des boutures. 

 Des idées pour vos cadeaux de Noël (crèches, tableaux de la Nativité, 

cartes de vœux, poupées laine, tricots faits à la main, presse-papiers etc. 

 De quoi décorer le sapin. 

 Des enveloppes surprises. 

 Des jeux pour les enfants. 

 Et aussi un spectacle : danses, chants (il y aura pour tous les âges ! ) 

 

Notez bien :  

Samedi 26 novembre à partir de Ilh30. 

 

Contact de l’équipe d'animation des fêtes. 01.43.30.42.83 

 

 

Vie de l’Église à Montfermeil 

- FRANCEVILLE Tel 01 43 30 33 28 

- Les COUDREAUX Tel 01 45 09 84 04 

- St PIERRE & St PAUL Tel 01 43 30 42 83 

Internet : http.catholique-saint-denis.cef.fr 
 

N° 57 - novembre 2005  

 

Le mot TOUSSAINT est l'association de ces deux mots TOUS et SAINT. 

Le premier sens de cette fête est de nous dire que nous sommes tous appelés à la 

sainteté. 

Nous avons bien de la peine à en être persuadés, tellement nous avons réservé la 

sainteté à des êtres exceptionnels, dont, bien sûr, nous ne faisons pas partie. 

Pourtant Jésus le dit à ses disciples et l'Eglise nous le rappelle : 

« Soyez parfaits comme votre Père céleste est parfait ». 

Oui, nous ne serons pas parfaits comme Dieu est parfait, mais nous avons à y ten-

dre chaque jour un peu plus. Et surtout ne jamais nous croire arrivés. Jésus per-

met à notre vie de ne jamais s'arrêter en cours de route et de regarder toujours 

du côté de Dieu, qui vit la perfection de son amour. 

Dieu nous aime en nous attirant vers lui et jusqu'à LUI 

Si l'Eglise nous fait célébrer tous les saints qui sont au ciel, c'est pour nous don-

ner la direction de notre vie. Une vie menée à la manière de Jésus se retrouve 

près du Père. 

La TOUSSAINT est pour nous la fête de millions de vies lumineuses qui ont éclai-

ré les siècles partout dans le monde. Nous en avons dans chacune de nos familles. 

C'est vrai qu'à la mort de certains nous disons : lui c'était un saint... elle c'était 

une sainte ! » 

(Suite page 2) 
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Mais même ceux à qui nous n'avons pas décerné cet éloge participent à la sainteté 

de Jésus. A notre mort, Jésus nous purifie et nous sanctifie par son pardon. Il 

nous donne part à sa sainteté. Il nous ajuste à Dieu. 

Un saint, c'est celui qui s'est laissé ajuster à Dieu. Le curé d'Ars pouvait dire: 

« certains saints ont mal commencé, mais ils ont bien terminé ! » ~ Dans la lettre 

que Jean Paul II a adressé aux jeunes pour les JMJ de Cologne, en les invitant à 

relire le récit des mages, il leur dit que cet « autre chemin » que doivent pren-

dre les mages, c'est le chemin de la sainteté. Il n'a pas peur d'affirmer: « 

c'est la vocation propre de tous les baptisés. Oui, l'Eglise a besoin de témoins au-

thentiques... Oui, l’Eglise a besoin de saints. Il leur disait encore: « les saints sont 

toujours jeunes : j'ai tout dit, c'est l'amour seul qui compte ». 

Tiré d'article paroissial du Puy de Dôme)  

(Suite de la page 1) 

Le dimanche 25 septembre, notre évêque, le Père Olivier de Berranger a instal-
lé l’équipe pastorale (composée de 2 Prêtres, 1 diacre, 3 laïcs) qui sera chargée 
de l’Evangélisation et de l’animation des communautés chrétiennes de Montfer-
meil, les Coudreaux, Courtry et Sainte Bernadette de Gagny. 

Avec elle, trois autres équipes sont nommées dans le diocèse et ont reçu à la 
messe (à la cathédrale St Denis) du 9 octobre le document du synode diocé-
sain « chemin d’avenir pour notre Eglise ». 

Ce document donne les orientations pastorales à mettre en œuvre par ces 
équipe pastorales et il définit ainsi leur responsabilité : « l’équipe pastorale 
coordonne les activités des divers services, assure le plus possible la cohérence 
de calendriers (réunions, messes et fêtes).   
Elle veille à ce qu’aucune des dimensions essentielles de la vie de l’Eglise ne 
soit négligée : accueil, apostolat des laïcs, catéchèse, prise en compte des jeu-
nes, vie spirituelle, prière et sacrement, solidarité, communication, vie frater-
nelle…). Elle opère un discernement des priorités à accorder dans la vie pasto-
rale, en apportant une attention particulière à « ceux qui sont loin ». 

Elle veille au dynamisme des équipe d’animation pastorale (EAP) en favorisant 
leur mutuelle collaboration ». 

Au cours de la journée du 18 Septembre à l’accueil Saint Jean Baptiste à  
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Un temps de rencontre et de fête avec 
la mission ouvrière…en décembre 

C’est une chance de pouvoir se rencontrer enfants, jeunes et adultes, en même 

temps dans un lieu donné  à l’invitation de la mission ouvrière regroupant selon les 

lieux, l’ACE (« Action Catholique des Enfants »), la JOC (« Jeunesse Ouvrière 

Chrétienne »), et l’ACO (« Action Catholique Ouvrière ») ; ainsi que des religieuses 

et des diacres en « Mission Ouvrière », des PO (« Prêtres Ouvriers »), et des prêtres 

en paroisse populaire… 

Nous vivons au sein d'une population tout spécialement touchée par les effets d'une 

société où l'argent passe avant l'homme. Nous sommes confrontés de près ou de loin 

par la précarité, les licenciements, le chômage, le problème de logement. La concur-

rence, l'exclusion et le racisme déchirent le tissu social. Les jeunes et les enfants sont 

atteints eux aussi dans l'espoir légitime d'avoir un avenir épanouissant. En même 

temps, de belles choses peuvent se vivre et s’exprimer. 

Ainsi, un temps de rencontre fait de partage et de convivialité vous est proposé par la 

Mission Ouvrière Locale le dimanche 11 décembre 2005 dans les salles paroissia-

les avenue Victor Hugo à partir de midi pour déjà célébrer Noël en regardant tout ce 

qui germe et qui est signe d' amour au cœur de notre vie. 

Yves Marcilly 

La cité des Bosquets est probablement la plus belle cité du 93. Jaime marcher dans les 

rues et parler aux habitants, cependant je déteste la pluie qui rend cette ville triste et 

sans âme. Je crois au pouvoir de l’homme, qui peut à tout moment changer sa façon d’être, 

c'est à dire une cité ou les gamins vont à l’église, ou les parents s’occupent des enfants 

afin qu’ils ne soient plus désespérés et ne tombent dans la drogue ou la délinquance. Dieu 

protège les adolescents qui poursuivent leur scolarité jusqu’à l’université. Je fais parfois 

ce rêve et je ne suis pas le célèbre pasteur noir américain.  

Montfermeil n’est sans doute pas la plus belle ville du monde mais c’est ma ville et je l’aime 

ainsi. Rien au monde ne m’empêchera de la défendre contre les racailles et les crapules, qui 

tentent tant bien que mal d’inciter les jeunes à faire des bêtises. Nous devons tous en-

semble rester vigilants car au moindre faux pas, les mauvais reviendront à la charge et 

rien ne pourra les arrêter.  

Ce ne sont peut-être que des belles paroles, mais il dépend seulement de nous pour que 

cela devienne une réalité. Un peu plus d’éducation, un peu plus de discipline et tout le mon-

de sera satisfait.  

La nuit est tombée dans d’autres cités et la violence règne désormais sans partage.
 Thomas DOOH  
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Depuis quelques mois, de nombreuses cités du Département de Seine St De-

nis sont entrées dans la première phase de la restauration prévue par le « plan 

Borloo ». Cette phase se caractérise par nombreuses expulsions de familles sans 

titre donnant le droit d ’ occuper les appartements. Cette façon d ’ agir a pour 

conséquence de laisser des familles sans abri et cela pose de  

véritables problèmes  humanitaires et humains. 

Il s ’ agit, dans la majorité des cas, d ’ immigrés en difficulté d ’ insertion. Bien 

que travaillant depuis des années, ils ne possèdent pas de titre de séjour. Sous-

payés, ils sont les esclaves modernes des employeurs sans cœur. D ’ autres, 

dont la situation a été régularisée, travaillent et leurs demandes de logement, ré-

gulièrement renouvelées, demeurent sans suite, alors que plusieurs appartements 

restent vides et murés depuis quelques hivers. 

Devant cette situation, pour soulager dans la mesure du possible les souffrances 

provoquées par cette « politique » et redonner à ces personnes laissées pour 

compte un espoir de retrouver un jour un minimum de dignité, quatre résidents 

des Bosquets ont créé une association qui s ’ appelle :  

AIDE ET SOLIDARITE ’   NEUF-TROIS   (AS93 )  

Cette association a pour but : « … de venir en aide aux personnes en difficulté 

pour l ’ obtention du titre de séjour et pour ce qui concerne l ’ habitation. » 

Si vous avez un problème dans ces domaines, ne restez pas isolés, osez, prenez 

contact avec nous, appelez-nous ! 

Nous sommes : Thomas DOOH , Alphonse DIDELE, Richard GOGOUA et Nico 

MARCHELLI MOPP. Nous cherchons un local pour nous réunir et vous recevoir. 

Nous vous le ferons savoir dès que ce sera possible. 

Avec vous, ensemble, nous réussirons à obtenir des conditions de vie plus dignes 

pour tous !       Richard  GOGOUA  

mes de la pauvreté, d’exclusion, d’ expulsion, d’exploitation et autres es-

croqueries »    Propos recueillis par Christian Perro-

din 

Paru dans Info Eglise 93 Bulletin d’information N° 359 – jeudi 23 sept. 2005 : 

 « Gaspard NEERINCK prêtre, Mission Ouvrière Pierre et Paul, 

est nommé, avec l’accord de son supérieur, 

Responsable de l’équipe d’aumônerie de l’hôpital de Montfer-

meil, 
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Coubron, les chrétiens en responsabilités  ont pu se rencontrer et mieux se 
connaître pour permettre cette collaboration. 

Déjà des équipes se sont rencontrées pour travailler ensemble dans la prépara-
tion au baptême, au mariage et la catéchèse des enfants. Les horaires des 
messes ont été aménagés entre les différentes communautés en accord avec 
les EAP. 

Ce journal inter paroissial se veut être un lien avec vous et entre vous pour 
rendre compte de cette vie d’Eglise.  Bruno de Boissieu 

Composition de l'Equipe Pastorale : 

  

Bruno de Boissieu - prêtre modérateur 

Nico Marcelli     - prêtre 

Yves Marcilly     - diacre 

 Trois laïcs :    

Laurent Marsaux    

Catherine Gaspar  

Lucie Duperrier    

Beaucoup parmi vous, parmi les plus anciens des Coudreaux, ont connu 

le Père Vénard où il est resté 18 ans comme curé de 1966 à 1984.  

Sœur Paule l’a bien connu et moi-même je l’ai rencontré à chaque camp du 

Jura durant l’été. 

Il est décédé la première semaine de juillet 2005. 

Comme curé des Coudreaux et Courtry, il a pris la suite du Père Beaucamp 

qui a fondé cette paroisse en construisant l’église N.D. de Lourdes en 1967 et 

qui a ouvert les colonies de vacances du Jura. 

Le Père Vénard a édifié la communauté chrétienne en rassemblant des jeunes 

foyers avec l’ACO et il s’est dépensé auprès des enfants et des jeunes dans 

les camps du Jura et les camps de travail avec les aînés. 

Cela a créé une véritable relève dans la communauté chrétienne qui est au-

jourd’hui présente et active dans l’animation de la kermesse et dans le  

(Suite page 4) 
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soutien de la paroisse avec la volonté de transmettre le sens des autres, le 

sens de Dieu à leurs enfants, ce qu’ils ont connu de cette vie ensemble en 

prenant des responsabilités. 

En ce qui me concerne, je l’ai connu dans la dernière étape de sa vie où il vi-

vait 6 mois de l’année en solitaire à la Mainmorte dans le Jura et 6 mois au 

presbytère des Lilas où il rendait des services à la paroisse au contact de jeu-

nes prêtres. 

Dans le Jura, je peux dire combien il nous était précieux pour tous les services 

et les travaux qu’il a réalisé dans la plus grande discrétion avec l’appui de bé-

névoles et en y mettant une partie de ses deniers. 

Il a laissé là-bas un outillage impressionnant qu’il a répertorié dans des clas-

seurs qui permettent de savoir où trouver ce matériel et comment s’en servir. 

Cela, il l’a fait malgré son handicap physique, suite à une opération. 

C’était aussi un homme de prière et d’écoute. 

Quand il a quitté les Coudreaux, sa santé a connu bien des péripéties, mais il 

a surmonté son handicap durant de longues années. 

La dernière année, cette année, il a abandonné la lutte avec sa santé : on ne 

le reconnaissait plus. Il était épuisé et devenait dépendant comme un petit 

enfant qui ne se relève pas. 

On peut dire en finale, qu’il a été ce bon et fidèle serviteur selon l’Evangile, 

mais au caractère difficile, bourru même, ne ménageant pas ses proches, 

mais d’une grande générosité, généreux par son travail : il était infatigable 

malgré son grand âge, généreux encore par son souci du bien commun. 

Maintenant il rejoint la table du banquet céleste où le Père nous invite, où 

tout est joie et fête, comme l’exprime la parabole de ce dimanche. 

Remercions le Seigneur qui l’a appelé à son service et à notre service. Son 

exemple nous stimule dans la fidélité à notre propre vocation et à nos respon-

sabilités. 

Prions le Maître de la moisson d’envoyer des ouvriers à sa moisson, pour la 

relève dans ce qu’il a semé ici aux Coudreaux et dans le Jura. 

Père Bruno de Boissieu   (Homélie du 9 Octobre) 

(Suite de la page 3) 
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Qui êtes-vous, Père 

Gaspard ? 
      Avec son sourire engageant, sa stature 

d’athlète un peu vouté, sa démarche de  
baroudeur, la barbe et les lunettes, souvent 
une casquette vissée sur la tête, c’est une 

figure qu’on remarque et qui interpelle  
encore plus lorsqu’on entend sa voix  

puissante à l’accent rude germano-sud-
américano... 

Qui êtes-vous, Père Gaspard ? 

Le 2 septembre 1932, la famille Neerinck accueillait le petit Gaspard. Il grandit 
à Marke-les-Courtrai, en Belgique Flamande, à 22 km au nord de Lille. Dans sa 
douzième année, le jour de sa communion solennelle, c’est la Révélation et la 

vocation : Jésus l’appelle et lui demande de le suivre, de le faire connaître aux 
autres. Il sera prêtre au service des pauvres. 

Suivent des études de théologie, l’ordination, puis une période de plusieurs an-
nées de formations et d’affectation dans une école technique privée (Saint Luc) 
comme aumônier, surveillant d’études, catéchèse. 

En 1967, Gaspard rejoint la Mission Ouvrière St Pierre-St Paul (MOPP) de Jac-
ques Loew. Il travaille et se forme en France (Toulouse) , et à Fribourg en Suis-

se. 

En 1968, il est envoyé au Brésil dans une communauté de la MOPP travaillant 
dans un quartier populaire. Pendant 30 ans, il exercera sa mission auprès des 
travailleurs, en pratiquant différents métiers, mais surtout celui de typographe. 

Cette longue période sera entrecoupée de temps de réflexion et formations en 
Europe. 

Après le Brésil, en 1998, il revient en Allemagne, envoyé à 
Berlin, à la MOPP dans le quartier pauvre de Kreuzberg. Il y 

restera 6 années. 

C’est en janvier 2005 qu’il arrive à Montfermeil – quartier des 
Bosquets dans l’équipe de la MOPP avec Nico et Eric. 

Sa nouvelle mission parmi nous, comment la voit-il ? 

« J’ai le désir de vivre en équipe MOPP et d’annoncer l’Evangile 

au milieu des pauvres et de le vivre en partageant avec eux. J’ai aussi la préoc-
cupation de les relier à la paroisse ». 

« Malgré notre présence discrète au 13, rue Picasso, dans notre chapelle chaque 
mercredi soir et jeudi matin, 6 à 10 personnes poussent la porte et participent à 
la messe ; également, le samedi : réunion de préparation de l’Evangile du di-
manche suivie du Rosaire ; la recherche de la compréhension du texte aide éga-
lement à le vivre … et améliore également la connaissance de la langue françai-

se ! 

Nous accueillons et soutenons également de notre mieux quelques amis victi-

… Il sera 
prêtre au 

service des 
pauvres ! 
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Je souhaiterais partager avec vous l'expérience de l'accompagnement des parents 

qui ont choisi le baptême pour leur enfant et devenir membre de l'Eglise. 

Quelle joie d'accueillir l'Amour de Dieu, l'Amour d'un Père! Apprendre à recevoir 

ce qui vient de Dieu, c'est aussi apprendre à recevoir de l'Autre. C'est toujours une 

joie de connaître Jésus dans nos rencontres avec les familles. 

Nous pensons savoir donner, mais savons-nous recevoir ? 

Et comment accueillir la Parole de Dieu qui est Amour si nous ne la partageons pas et ne témoi-

gnons de cet Amour que Dieu nous donne ! 

Avec Domenico (Nico), prêtre de la MOPP, pendant le mois d'août, nous avons visité quelques 

familles pour la préparation au baptême et de leurs enfants. 

Avec les parents, pendant 2 ou 3 réunions, nous avons partagé la Parole de Dieu, et ainsi, par le 

Baptême de Jésus et le choix des lectures pour les célébrations, nous sommes allés à la rencontre 

des signes visibles qui nous amènent aux signes invisibles de Dieu. 

Le baptême se vit par l' accueil dans l'Eglise de Dieu dans un premier temps. 

 Le prêtre, par le signe de la Croix, accueille dans l'Eglise l'enfant par son nom, 

 Par l'eau dans laquelle il reçoit le baptême comme Jésus, 

 Par le vêtement blanc qu'il revêt, il devient une créature nouvelle de Dieu, 

 Par la Lumière que transmettent les parrain et marraine à l' enfant, il reçoit la Lumière qui est 

le Christ. Ainsi, il devient le fils bien-aimé de Dieu, il reçoit tout Son Amour comme tout 

baptisé et devient ainsi enfant de Dieu. 

Les parents ont le devoir de faire découvrir Jésus toujours un peu plus à leurs enfants ; cet 

homme par qui Dieu s’est fait connaître aux hommes. 

Quel chemin Dieu nous demande de suivre ensuite pour notre vie? Nous ne sommes plus seuls, 

Dieu est présent pour chacun de nous ! 

Accueillir ces nouvelles familles et montrer l' Amour de Dieu à travers nos vies de chrétiens, voilà 

ce que Dieu nous demande dans son Amour. 

Dans la simplicité de nos cœurs, restons vigilants à l' appel de Dieu, à son regard qui scrute tous 

les cœurs. Osons notre foi, Jésus est bien ressuscité, soyons joyeux de la Bonne Nouvelle ! 

Donnons-nous cet Amour sans compter ! 

Michelle Dufrancatel et Père Nico  

Quelle aventure merveilleuse, le baptême ! 

Dieu vient nous donner Son Amour et Sa Lumière  
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N 
ous avons la joie de vous communiquer un événement de notre 
congrégation qui suscite l’action de grâces ! 

Nous célébrerons le 25° anniversaire de notre présence au 
Tchad, le 19 novembre 2005, jour anniversaire de la naissance de notre 
fondatrice, Reine Antier. Nous vous invitons à rendre grâce au Seigneur 
avec nous. Les Sœurs Rita Ménard, Supérieure générale, ainsi que nos 
deux Supérieures provinciales du Japon et du Canada, participeront à 
cette fête qui aura lieu à Lai (ville située au sud du Tchad). 

L'histoire de cette fondation remonte en octobre 1980. Le pays était en 
guerre civile. Pour répondre aux demandes réitérées de Mgr Régis Bel-
zile – évêque de Moundou (d’origine canadienne), trois de nos sœurs 
venant de trois pays (France, Japon, Canada) acceptent généreusement 
d'aller œuvrer dans ce pays donnant ainsi le témoignage qu'il est  
possible de vivre l'amour évangélique même en étant de culture diffé-
rente. 

Actuellement, nos sœurs sont au nombre de treize (sept Japonaises et 
six Canadiennes). Elles œuvrent toujours à Lai dans une école primaire, 

(Suite page 6) 

Djaména - quartier de Kabalaye 
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un foyer de formation de jeunes filles, un jardin d'enfants. Au cours des 
années, elles ont essaimé vers N'Djamena, la capitale, pour assumer la 
responsabilité du Centre d'accueil diocésain de Kabalaye où transitent 
missionnaires et coopérants. Elles sont également engagées dans la pas-
torale. Puis, une troisième communauté s'est formée à Guidari où les 
religieuses se dévouent dans les communautés de base, une école ca-
tholique associée et un dispensaire. Elles sont heureuses de vivre avec 
les Tchadiens et de leur manifester, de multiples façons, l'amour d'un 
Dieu qui se fait proche des petits et des pauvres. Aussi, il faut le dire, 
la collaboration des laïcs est indispensable: sans eux, notre mission se-
rait impossible. 

Ainsi, en communion avec tous les collaborateurs et collaboratrices à 
notre mission, ceux d'ici ou ceux de là-bas, nous voulons rendre grâce 
au Seigneur et prier spécialement pour ce peuple tchadien assoiffé de 
paix, de dignité et de liberté.  

Les Sœurs de l'Enfant-Jésus de Montfermeil 

«Je suis venu pour qu’ils aient la vie  

et qu’ils l’aient en abondance» 

 

(Suite de la page 5) 

La communauté chrétienne porte le souci des frères et sœurs mala-

des. Elle désire dans la mesure du possible leur apporter le réconfort 

d’une visite amicale, d’une prière fervente ; elle est là aussi pour offrir 

les sacrements et en particulier l’onction des malades, lorsque l’épreu-

ve de la maladie est particulièrement lourde à porter. 

A l’hôpital intercommunal de Montfermeil, comme aux établissements 

des Ormes où à l’AREPA, il y a une équipe d’Aumônerie à laquelle il est 

possible de faire appel ; vous appelez le numéro indiqué et vous enre-

gistrez votre demande ; elle sera lue dans la journée 

Il y a 3 équipes d’Aumônerie qui visitent les établissements nommés. 

Comment cela se passe-t-il ? 

A l’hôpital, par exemple, nous avons un local où on se réunit pour un 

échange chaque jeudi après-midi. De là, les 6 ou 7 visiteurs se ren-

dent dans un secteur. Ils rencontrent systématiquement tous les  
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Visite des malades – aumônerie  

Un seul numéro d’appel  

01 41 70 84 06  
(Répondeur_Enregistreur) 

malades. Les patients se renouvellent constamment ; certains refu-

sent la visite, beaucoup d’autres sont très contents ; pour ceux qui le 

demandent, les visiteurs portent la communion, accompagnée de la 

Parole par la lecture de l’Evangile du jour. 

Aux Ormes, c’est le mercredi : il y a la visite des personnes, il y a une 

prière commune avec la communion, et aussi une messe tous les 

mois. 

De même, à l’AREPA, il y a les visites régulières et 4 fois pas an, une 

messe. 

Les membres des 3 équipes se sont rencontrées il y a peu de temps, 

le 18 octobre, jour de la St Luc, patron des médecins. L’échange a été 

fructueux, et, parlant de leur expérience, quelques uns disaient qu’ils 

en sortaient enrichis.  

Père Gaspard - MOPP 

Se retrouver régulièrement plusieurs fois dans l’année pour partager 

ensemble nos vies au service des malades dans un climat de confiance, de 

discrétion et de respect, pour exprimer nos questions, nos joies, nos pei-

nes, ce qui nous fait tenir dans une démarche de foi : c’est ce qui est pro-

posé au personnel soignant du secteur de Montfermeil travaillant dans  

divers établissements (hôpital, maison de retraite…)  

Une 1ère rencontre début octobre a permis à 7 participants travaillant dans 

5 établissements différents d’exprimer le besoin d’échanger leur vécu pro-

fessionnel, bousculés dans leur foi à partir de situations souvent difficiles… 

La prochaine rencontre est prévue le 3 décembre.  
Contact : Yves Marcilly   01 43 32 63 80 


